

Afghanistan/Dans une mosquée d'une base de l'armée

Un kamikaze tue au moins 9 soldats

AFP
Khost/Afghanistan

L'attaque, qui a eu lieu dans l'est du pays, a fait également 22 blessés.

UN attentat-suicide à l'intérieur de la mosquée d'une base de l'armée afghane dans l'est du pays a fait au moins 9 morts hier, jour de grande prière, a-t-on appris auprès de responsables.

Quelque 22 personnes ont également été blessées, a déclaré un porte-parole militaire, Abdullah, qui comme souvent en Afghanistan, ne porte qu'un seul nom.

"Le kamikaze s'est fait exploser dans la mosquée au moment où la prière commençait", a déclaré à l'AFP le gouverneur de la province de Khost, Hukum Khan Habibi, qui pour sa part fait état de 12 morts et 33 blessés.

"Nous ne savons pas comment il a réussi à entrer dans la mosquée", a-t-il ajouté, précisant que "toutes les victimes sont du personnel militaire".

Selon un soldat présent au moment de l'explosion, in-



Photo : AFP

Outre les neuf soldats tués, l'attentat suicide a fait de nombreux blessés immédiatement pris en charge dans un hôpital de la province de Khost.

terrogé à l'hôpital de Khost, "il y avait plusieurs centaines de personnes dans la mosquée".

"Je n'ai pas vu le kamikaze. Après l'explosion, je me souviens que ma main et ma jambe saignaient, mais je ne sais pas comment j'ai été transporté jusqu'ici", a déclaré ce soldat nommé Mufti.

Quatre hélicoptères militaires ont été envoyés sur la zone pour transporter certains blessés à Kaboul, a indiqué le porte-parole du ministère de la Défense, Ghafoor Ahmad Jawed.

Le président Ashraf Ghani a condamné cette "attaque

terroriste" menée par "les ennemis de l'Afghanistan", la qualifiant d'"anti-islamique, inhumaine".

PERTES RECORD. L'attentat n'a pas été revendiqué mais les attaques contre les mosquées ont le plus souvent été endossées par le groupe Etat islamique (EI).

Il survient trois jours après un autre attentat-suicide, également non revendiqué, perpétré mardi à Kaboul lors d'un rassemblement religieux célèbre la naissance du prophète Mahomet. Au moins 55 personnes avaient alors été tuées et 94 blessées.

Les talibans, par la voix de leur porte-parole Zabihullah Mujahid, avaient immédiatement "fermement condamné cette attaque". Mais le vice-président Afghani, Abdullah Abdullah, lors d'un entretien mercredi avec l'AFP, avait estimé que "les talibans sont responsables d'avoir créé l'environnement actuel", qu'ils "clament leur responsabilité ou la nient". "Ils sont responsables de la violence", avait-il insisté.

Cette attaque menée contre des militaires, survient alors que les forces de sécurité afghanes font face à des pertes record. Depuis le début de l'année

2015, quand les forces afghanes ont pris le relais des troupes de combat de l'Otan dirigées par les Etats-Unis, près de 30 000 soldats et policiers afghans ont été tués, a révélé ce mois-ci le président Ashraf Ghani.

Un chiffre qui équivaut à 20 morts par jour, beaucoup plus élevé que tout ce qui avait été reconnu jusqu'ici.

Englué dans cette spirale de violence, le pays espère néanmoins que des pourparlers de paix entre gouvernement et talibans arrivent à voir le jour.

Les talibans ont affirmé s'être entretenus la semaine dernière avec des responsables américains pour mettre fin au conflit afghan, soulignant cependant qu'aucun accord n'avait été trouvé sur "aucune question".

L'envoyé américain pour la paix en Afghanistan, Zalmay Khalilzad, a dit pour sa part espérer un accord de paix dans les cinq mois. Ce souhait d'une échéance courte souligne un sentiment d'urgence croissant à la Maison Blanche et parmi les diplomates américains qui souhaitent qu'un accord soit rapidement conclu.

A travers le monde

• France / Politique. Thomas Thévenoud : recours rejeté



Photo : AFP

Le Conseil constitutionnel a rejeté hier un recours de l'ancien ministre Thomas Thévenoud en estimant que l'"omission" volontaire de déclarer ses revenus peut bien être réprimée par une double sanction, pénale et fiscale, dans les "cas de fraudes les plus graves".

• Pakistan/Attentat. Au moins 31 morts dans les zones tribales

Au moins 31 personnes ont été tuées et plus de 50 blessées hier lors d'un attentat dans un marché des zones tribales pakistanaises (nord-ouest), a-t-on appris auprès de responsables locaux.

• Suède/Politique. La gauche de nouveau appelée à former un gouvernement



Photo : AFP/L'Union

Le président du Parlement suédois a confié hier au Premier ministre sortant, le social-démocrate Stefan Löfven, 61 ans, le mandat de former un gouvernement, plus de deux mois après des législatives qui n'ont pas permis de dégager de majorité.

• Syrie / Conflit. Deux militants antijihadistes abattus dans la région d'Idleb

Deux militants antijihadistes, Raed Fares et Hammoud al-Jneid, également critiques du régime syrien, ont été tués par balle hier dans la région d'Idleb, l'ultime grand bastion insurgé en Syrie, ont rapporté leur radio et une ONG.

• Yémen / Conflit. L'émissaire de l'Onu à Hodeida pour favoriser une trêve durable

L'émissaire de l'Onu Martin Griffiths s'est rendu hier à Hodeida, principal front de la guerre au Yémen, pour pousser à une trêve durable dans cette ville meurtrie par les combats, où les humanitaires s'inquiètent pour le sort des civils.

Liban/75^e anniversaire de la fête nationale

Célébrer l'apport des Libanais au développement du Gabon



Photo : R.H.A

Les autorités gabonaises ont répondu à l'appel de...

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

LE 22 novembre 1943, en pleine guerre mondiale, les représentants de la France Libre du général de Gaulle concédaient l'indépendance au Liban. 75 années se sont écoulées et le pays du Cèdre se remémore ce jour qui a fait de lui un peuple libre.

La communauté libanaise vivant au Gabon n'était pas en marge de cette cérémonie nationale. Et pour lui donner un cachet particulier, l'ambassadeur plénipotentiaire du Liban au Gabon, Aline Younes, a réuni ses compatriotes jeudi dernier à l'hôtel Ra-

disson Blu de Libreville. Plusieurs membres du gouvernement, responsables de confédérations religieuses et autres diplomates se sont joints aux résidents libanais pour commémorer ce 75^e anniversaire d'indépendance. Occasion pour la diplomate de vanter la force de son pays dans les domaines économique et culturel. Une puissance qui a produit une "joie de vivre" qui s'est propagée à ses échanges bilatéraux.

Avec le Gabon, les relations sont en "parfaite harmonie", se réjouit Mme Younes. "Les Libanais, déjà bien installés dans ce pays hospitalier depuis les années trente du XX^e siècle, ne tardèrent pas à nouer des liens d'amitié solides avec le

peuple gabonais, et à amorcer des partenariats dans plusieurs secteurs de l'économie, notamment le BTP, l'industrie, le commerce, la gastronomie, le bois et les loisirs", a énuméré la plénipotentiaire.

Cette participation au développement de notre pays est à ses yeux la preuve que "le Liban s'engage désormais à accroître sa présence au Gabon". Autant d'atouts qui séduisent les entrepreneurs libanais et constituent une raison pour qu'ils s'intéressent aux opportunités énoncées dans plusieurs secteurs de l'économie gabonaise.

Aline Younes a par ces mots salué l'apport de ses compatriotes dans l'émergence du Gabon et symbolisé, ainsi, la



Photo : R.H.A

...SE Aline Younes, ambassadeur de la République libanaise au Gabon.

reconnaissance des Libanais envers les autorités et le peuple gabonais. Et par ricochet, a voulu consolider les liens d'amitié qui unissent les deux pays.

Elle n'a pas omis d'évoquer la situation de son pays marquée par "la conjoncture actuelle qui prévaut au Moyen-Orient, et malgré les défis qui leur sont imposés, conjugués à la crise humanitaire qui relève de la présence des déplacés et réfugiés syriens et palestiniens, sur toute l'étendue du territoire libanais".

La diplomate a aussi évoqué l'aspect économique qui reste influencé par l'attente d'un nouveau gouvernement. La formation de celui-ci devrait entraîner "la mise en œuvre de la politique d'attraction des

investissements étrangers, une politique qui a engagé la communauté internationale à mobiliser depuis quelques mois, plus de 10 milliards de dollars en faveur d'un ambitieux programme d'investissements dans les infrastructures du Liban".

La diplomate libanaise a enfin remercié ses compatriotes, estimés à près de 9 000 dans notre pays, pour avoir contribué, par des donations financières, matérielles, ou encore des services, à la réussite de cette fête qui est aussi la leur.

Les invités ont eu la possibilité de découvrir et savourer la cuisine libanaise et ses sonorités.